寒河江市教育委員会会議録

平成28年3月8日 開会

寒河江市教育委員会

# 平成28年3月8日(火曜日) 寒河江市教育委員会

○ 出席委員(4名)

教育長 草 苅 和 男 委 員 菊 地 道 子 委 員 松 田 彌生子 委 員 鈴 木 淳 一 委 員 國 井 晴 彦

- 欠席委員(0名)
- 事務局職員の職氏名

学校教育課長 山 田 健 二 管理主幹 高 林 雅 彦 生涯学習課長 荒 木 信 行 スポーツ振興室長 辻 洋 一

○ 委員会日程

教育委員会日程 平成28年3月8日(火曜日) 午後3時00分 開 議市立図書館 2階会議室

- 1 開 会
- 2 議事録承認
- 3 教育長報告
- 4 議事

議第4号 平成28年度寒河江市立小中学校教職員人事異動内申について

議第5号 第2次寒河江市教育振興計画について

議第6号 寒河江市スポーツ推進計画について

5 閉 会

会議に付した事件

教育委員会日程に同じ

## 1 開 会 午後3時00分

## ○草苅和男教育長

ただいまから教育委員会を始めます。

## 2 議事録の承認

#### ○草苅和男教育長

初めに前回2月17日の会議録の承認についてお願いします。 (前回会議録を回覧の上、全出席委員が署名を行った。)

## 3 教育長報告

#### ○草苅和男教育長

次に教育長報告になりますが、前回委員会2月17日以降の主な行事について申しあ げます。

2月18日、臨時議会と全員協議会が行われております。ここでは市の振興計画が上程され可決されました。全員協議会においては市振興計画の行動計画について説明申しあげ、意見をいただいたところです。

2月20日、寒河江市体育協会表彰式と祝賀会が行われております。140名ほどの 方々が表彰されております。

2月24日、市スポーツ推進審議会の第5回目が行われており、答申をいただいております。

同日、さがえっこ育みアクションプラン本部会議の3回目が行われました。ここでは 今年度の事業の反省、来年度の計画について話し合われております。

2月25日、さくらんぼマラソン大会実行委員会が開かれております。

2月26日、中学校給食関係で、生産者の顔が見える給食試食会が陵西中学校で行われております。市内の食材生産者とともに私達も給食をごちそうになったところです。

2月29日、3月定例会が始まりまして、会期は3月17日までとなっております。一般質問は3名の方からいただきました。2日と4日に行われておりますが、一つ目は伊藤議員から史跡慈恩寺旧境内に関して、保存活用計画の進捗状況等について質問いただいております。もう一つは計画が策定された後、どう進められていくのかということや文化庁との関わり等についての質問がありました。現在、活用計画については策定委員会で今年5回ほど会合をしながら、それぞれ5つのゾーンに分けて保存活用の方針等について話し合いをしたり、現地視察をしたりして進めているところであります。来年度もう一年かけて活用計画を策定して、29年度には整備基本計画を作ることになります。その整備をしていく時には文化庁からの補助を受けて整備を進めていくことになろうかと思います。平成30年度から具体的な整備が進むということになります。

遠藤議員からは奨学金制度の創設について質問がございました。前段で市長に対して

も質問がありましたが、教育長に対する通告は寒河江市独自の奨学金制度を立ち上げて はどうかという質問でありました。これについても他市町の動き等見ながら更に研究を 深めていきたいという答弁をしております。

渡辺議員からはさくらんぼマラソン大会について質問がございました。大会の概要、またフルマラソン、ハーフマラソン等のコースをとってバージョンアップした大会にしてはどうかということ、大会のスタートゴールのために陸上競技場を作って盛り上げてはどうか等でありました。大会の概要については昨年度と同じ距離で行いますがゲストランナーとして高橋尚子さんを迎えて、6月19日に行うという答弁をしております。またフルマラソン、ハーフマラソン等を取り入れることについては今後ご意見を伺いながら、検討課題とさせていただきたいと答弁しております。陸上競技場の問題についてはこれも9月議会で答えておりますが、人口減少社会になっていることや財政の問題もあり、これも今後市民の皆さんの声を聞きながら考えてまいりたいと答弁しております。本日は休会ですが、17日までの日程で委員会、分科会が行われているところであります。

3月5日、第7回目の慈恩寺行事研究会が行われました。今回は建築学の大家であられるそうですが京都大学の山口先生から中世寺院について、全国のいろいろな寺院についてのお話を伺ったところであります。約100名ほどの方々より参加いただいております。

3月8日、本日ですが午前中に教育振興計画検討委員会の4回目が行われまして、答申をいただいております。

以上、主な行事についてご報告申しあげました。教育長報告を終わりますがご質問等 ございましたらお願いいたします。

#### ○菊地道子委員

24日のさがえっこ育みアクションプランの昨年の反省点と今後の計画とはどのような内容だったのでしょうか。

# ○草苅和男教育長

今年度行った本部事業、各学校での事業、社会教育分野で地域・家庭分野で行われた 事業等が資料として示され報告されました。来年度の計画については本部事業あるいは 社会教育関係あるいは地域・家庭で行うべきこと、さがえっこ育み10か条をリニュー アルしていくこと等について提案されております。以上のような内容になっております。

## ○國井晴彦委員

市議会で奨学金についての話があったそうですが、これは対象についてはどういった 内容だったのでしょうか。

### ○草苅和男教育長

対象としては大学生を中心としたものでございました。 他に皆さまの方からなければ、以上で教育長報告を終わります。

## 4. 議事

#### ○草苅和男教育長

これより議事に入ります。

まず最初に、議第4号平成28年度寒河江市立小中学校教職員人事異動内申について を議題といたします。

この案件につきましては、人事案件ですので会議を公開しないこととしたいと思いますがいかがですか。

### (一同、異議がない旨の返答)

それではこの案件につきましては、会議を公開しないこととしたいと思います。

## (議第4号について審議)

ほかになければ、採決したいと思います。

議第4号平成28年度寒河江市立小中学校教職員人事異動内申についてを原案の とおり内申することにご異議はありませんか。

## (一同、異議がない旨の返答)

議第4号は、原案のとおり内申することに決定いたしました。

続きまして、議第5号第2次寒河江市教育振興計画についてを議題とします。事務局より説明をお願いします。

#### ○山田健二学校教育課長

別冊にて、第2次寒河江市教育振興計画案についてお示ししておりますので、こちら をご覧ください。

これまで教育委員会でもその都度報告させていただき協議いただいており、市長との総合教育会議の中でもお話合いいただきました。また、4回の検討委員会を開きまして、諮問させていただき本日午前中に4回目で答申をいただいております。9月には教育座

談会で広く市民の方に呼び掛け、お話しさせていただく機会を持ったり、1月22日には議会の方に議員懇談会の場で説明させていただいたり、同日から1ヶ月間パブリックコメントも行いました。結果的にパブリックコメントとしての意見はございませんでした。ただこれまでの教育委員の皆様をはじめとする様々な方からのご意見を反映したものとして本日の検討委員会の4回目に協議いただいたということでございます。なお、修正ということで別紙にてお示ししておりますが、検討委員の方々には最終案をお渡しした以降に、お気づきの点があればお申し出下さいとしたところ、若干の字句訂正がございましたので、これを踏まえての案ということになり、この案をもって佐藤会長から草苅教育長の方に答申としていただいたところでございます。

そしてこの答申いただきました内容につきまして本日この委員会におきまして議決いただければと思っております。よろしくお願いいたします。

### ○草苅和男教育長

ただいまの説明がありましたが、これまでもいろいろ話し合いはしてまいりましたが、、 意見、ご質問等はありましたらお願いいたします。

## ○松田彌生子委員

訂正個所の障がいという言葉を取られたとはどういうことでしょうか。

#### ○山田健二学校教育課長

この部分については検討委員の方からのご指摘でしたが、障がいという文字を見ることによって違和感を覚える方もいらっしゃるのではないかということで修正した方がよいのではないかというご指摘があり、その内容で検討委員会に出したところ、その内容でよいということになったところであります。

### ○松田彌生子委員

同じように発達障がいのところはこれでよいということのなのでしょうか。

## ○山田健二学校教育課長

発達障がいというのはそれ自体で意味を持つものなので変えようがないかと思います。

## ○松田彌生子委員

子ども一人ひとりの状況、という表現がありますが、状況というより実態という言葉 はよく耳にしますが、状況というのがふさわしいのでしょうか。

# ○山田健二学校教育課長

状況というとより広い意味になるのではないかと思います。家庭の状況、保護者の状況、経済の状況等さまざまありますが一人ひとりがかかえている環境に応じた支援と考えれば、状況という言葉がふさわしいのではないかと考えております。

## ○松田彌生子委員

もう1点ですが、スポーツ推進計画と比べてみていたら、教育振興計画の方は総論となっていて、スポーツ推進計画では総則となっていました。これはそれぞれ、これでよろしいのでしょうか。

# ○山田健二学校教育課長

第1次の教育振興計画も総則となっておりましたので総論を総則に訂正させていただいて、訂正したものを議決していただき最終的な内容ということでいかでしょうか。

#### ○草苅和男教育長

第1章総論を総則に改める、目次も含め、ということですね。

その他いかがでしょうか。ほかになければ、採決したいと思います。

議第5号第2次寒河江市教育振興計画についてを字句の訂正はございましたがそれを 修正原案として決定することにご異議はありませんか。

#### (一同、異議がない旨の返答)

議第5号は、訂正原案のとおり決定いたしました。

続きまして、議第6号寒河江市スポーツ推進計画についてを議題とします。事務 局より説明をお願いします。

### ○辻 洋一スポーツ振興室長

議第6号寒河江市スポーツ推進計画案について説明申しあげます。

別紙資料をお渡ししておりますが、これまでの経過としましては昨年7月22日に寒河江市スポーツ推進審議会に策定についての諮問を行いました。その後審議会において5回にわたり本市のスポーツについて活発な議論が行われ、10年間の長期にわたる計画として慎重に審議がなされました。その結果、委員の意見が多く反映された計画案となっております。またこの間、教育委員の皆様には随時ご説明させていただいたところであります。そしてパブリックコメットを1月22日から2月22日の期間実施いたしまして、その結果3件のご意見をいただいております。別紙資料がいただいたパブリックコメントの内容一覧でございます。1つ目のご意見としましては各年代層や性別にかかわらず市民への方針や施策が偏らない方がよいのではないでしょうか。特定のスポー

ツばかりが出ていることに疑問を感じます。ということでカヌーが特徴的に取り上げていて、もっと競技全般にわたって取り扱ってはどうなのかというご意見でございました。このご意見に対しましては、基本方針1の(1)スポーツを親しむ活動の推進②施策展開の方針におきまして、ライフステージや体力、年齢、技術、興味、目的等に応じて、スポーツに親しむ環境づくりを行うことでスポーツ全般にわたり推進を図ることとしておりますが、よりわかりやすい表現となるよう検討いたします。なお、グリバーさがえの多目的水面広場が、自然の環境を受けにくい全国でも数少ない管理型施設であることから、特にこれを活用してカヌー等の水上スポーツの振興を図ろうとするものです、としております。そのわかりやすい表現として資料2の3ページ、2スポーツ振興におけるこれまでの成果、の最後の部分、競技力の向上、カヌー等水上スポーツの浸透等成果を上げてきましたと、競技力の向上、カヌー等水上スポーツの浸透等成果を上げてきましたと、競技力の向上、カヌー等水上スポーツの浸透を入れ替えて表現いたしました。さらに11ページですが②施策展開の方針、の中の冒頭で全般にわたってスポーツの振興を図ることを表現しておりましたが、もっとわかりやすくということで、その後の朱書部分に修正いたしました。

2番目のご意見ですが、スポーツ設備の整備と充実につきまして、本案は残念ながら 屋外競技スポーツ施設の整備計画について、ほとんど皆無に等しく、市民のニーズに応 えるものになっていない。もっと具体的な内容を書き込んで欲しいというご意見であり ます。これに対しましては、スポーツ施設全般にわたっての整備と充実については、市 民の声や利用実態、財政面、整備財源、さらに広域的な活用等の検討も踏まえ、実施し てまいります、とお答えしております。スポーツ施設につきましては今後とも整備充実 を図っていくことに変わりはございませんが、個々の具体的な内容までは記載していな いところであります。その点につきましては今後市民の方の声を聞きながら進めてまい りたいと考えているところであります。

3番目のご意見でありますが、スポーツ活動への企業の参画と支援についてでございます。地域活性化のために地域の観光資源として交流事業を開催するにあたっては、大会の運営からイベントのノウハウまで、しっかりとした専門アドバイザーから指導を受けるべきである。特にさくらんぼマラソン記念大会については議会の一般質問でいただいたのと同様な内容についてご意見いただいております。これに対しましての意見として、スポーツの振興及び地域活性化のための参考とさせていただきますと考えているところであります。

パブリックコメントについては以上であります。そしてこれらのスポーツ推進計画の パブリックコメントを踏まえ、2月24日に審議会から教育委員会へ答申がなされたと ころであります。

以上、説明申しあげましたがよろしくご審議のほどお願いいたします。

## ○草苅和男教育長

ただいまの説明について、質疑、意見等はありませんか。

# ○菊地道子委員

今の説明についてと、別の内容でもよろしいでしょうか。

# ○草苅和男教育長

はい、どうぞ。

#### ○菊地道子委員

この計画案の18ページに資料が載っているのですが、この部分の総合評価ABCD Eとありますが、これらの内容説明の記載がなくて、どういう意味になるのかと疑問に 思ったところです。また、その隣のグラフについても、寒河江市が棒グラフで山形県が 点で数値が示されていますが、これは左側の数値を偏差値として読み取るということで よいのでしょうか。この資料に関しての説明がないのでどのように読み取るのかと思っ たところです。

## ○辻 洋一スポーツ振興室長

この資料の総合評価ABCDEについては説明がないとわからないと思いますので、 説明を加えたいと思います。その隣のグラフについては山形県は点の部分、寒河江市は 棒グラフの先端を左側の数値として表現したものです。こちらもわかりやすくなるよう 内容を検討したいと思います。

### ○草苅和男教育長

例えば50 m走をみると、山形県は48、寒河江市は46 と44 の間あたりとなるのでしょうか。

総合評価のABCDEはAの方が評価が高いということなのですね。

## ○菊地道子委員

棒グラフと点という表し方は非常にわかりずらいと思います。点と点で表現した方が よいのではないかと思います。

総合評価の5段階評価は点数によるものなのでしょうか。

#### ○草苅和男教育長

そうです。点数による5段階評価となります。様々な種目を点数化して、何点以上はA、といった評価になります。ですがこの資料にはその説明がありません。このページについてはわかりやすく説明を加えるとか、わかりやすい表記に改める等、検討してみ

てください。

## ○辻 洋一スポーツ振興室長

この資料につきましては、よりわかりやすくなるよう修正をさせていただきたいと思います。

#### ○國井晴彦委員

パブリックコメントに3人の方のご意見があるのですが、1番目の人はカヌー以外のサッカーや野球など絞らずにもっと広く偏らずにということを、2番目の人はもっと設備を充実させていろんな大会等を呼べるようにした方がいいのでは、3番目の人はトレイルマラソンや60里越マラソンなどスポーツ以外でも観光とかいろんなものとの組み合わせによって考え方が変わってくるのではいうことで、いろいろと切り口が難しいなと思います。いろいろな方の意見等、アンケートを取ってみてもほとんど変わりないとも思います。マラソンと観光を組み合わせて盛り上げる等、様々なものと組み合わせてやっていくしかないのかなと思います。今後はそういった組み合わせについて考えていってもいいのではないかなと思います。

## ○草苅和男教育長

ご意見ということでした。ありがとうございます。

他にございませんでしょうか。他になければ、採決したいと思います。

先ほどのグラフのページにつきましてはわかりやすく修正していただいて、修正した ものを原案として考えていただいたうえで、議第6号寒河江市スポーツ推進計画につい てを原案のとおり決定することにご異議はありませんか。

## (一同、異議がない旨の返答)

議第6号は、原案のとおり決定いたしました。

出された議案は以上になりますが、その他、としてみなさんの方から何かございませんか。

なければ以上で、教育委員会を閉会したいと思います。ありがとうございました。

5 閉 会 15:55